

## ***El Ayuno del Novio (Mateo 9:14-17)***

### **I. EL DON DEL AYUNO, LA GRACIA DE DIOS PARA NUESTRAS VIDAS**

- A. ***El ayuno es acerca de una Persona*** - Es acerca de un hombre, Jesús. Cuando Jesús dio el Sermón del Monte, dijo en efecto: Si quieres conocerme, si quieres abrazarme, este es el estilo de vida en el que me encontrarás. Si tienes oídos para oír y corazón para obedecer, así es como tú, quien desea amistad conmigo, vivirás ante Mí.
- B. Dios creó y nos da el don del ayuno. De alguna manera, Él nos diseñó para que cuando nos dispongamos voluntariamente a este tipo de debilidad nuestros corazones se expandan para recibir más de Él. Esto no es porque nos lo ganemos o porque hagamos algo para que el Señor nos responda. El ayuno nos prepara para recibir más de la revelación del amor de Dios. ***No ayunamos para conmovier a Dios, sino para conmovier nuestros corazones al suyo.***
- C. En el ayuno, reconocemos nuestra profunda necesidad de Dios y nuestra constante necesidad de una resistencia continua contra el espíritu de este siglo. Cuando ayunamos matamos todo amor por este siglo que quiere reemplazar el espacio que solo la presencia Jesús puede llenar con su venida.
- D. Arthur Wallis en su libro *God's Chosen Fast* menciona que: ***"El ayuno... abre el camino para el derramamiento del Espíritu y la restauración de la casa de Dios. El ayuno en esta era del Esposo ausente es en espera de Su regreso. Pronto se oirá el grito de medianoche: "¡He aquí el esposo! Salid a su encuentro". Entonces será demasiado tarde para ayunar y orar. El momento es ahora".***
- E. Dana Candler lo expone de esta manera: ***"Nuestra cultura en el mundo occidental está profundamente fundada y arraigada en la abundancia de comida y la facilidad. Hemos atiborrado y apuntalado nuestras almas con tanta actividad y tantas búsquedas legítimas, pero que no mejoran a Dios (comida, relaciones, medios de comunicación, búsquedas de ministerio, finanzas, ruido, música, actividad), que la debilidad cruda y desnuda de nuestra alma nunca ha sido expuesta. Al cristiano promedio le aterroriza renunciar a todos los estimulantes adicionales y esperar ante Dios con absoluta debilidad de corazón. Vivimos bajo la ilusión de que estamos abandonados a Dios. El ayuno desenmascara el verdadero estado de nuestra realidad espiritual. Nada revela cuán intensos son todos nuestros deseos y antojos hasta que son negados. Necesitamos esta exposición. Es aquí donde nuestros afectos más profundos pueden ser agarrados y recentrados en Jesús".***
- F. El ayuno del Novio es un don, que nos da el Novio, para mantener nuestro corazón en el ardor de su amor, para encontrarnos con sus afectos y fortaleciendo nuestros deseos hacia Él y hacia su venida.

### **II. AMANDO Y ANHELANDO A NUESTRO NOVIO**

- A. Jesús hablo de un ayuno que se daría cuando el ya no este físicamente aquí en la tierra, Jesús dijo que habría una generación (los amigos del Novio, la Novia) que cuando ya no lo tenga físicamente con ellos, ayunarían y clamarían por más de su presencia.
- B. ***Jesús nos habló de un ayuno movido por deseo.*** Él estaba introduciendo un nuevo modelo de ayuno, el cual se basa en el deseo por su presencia.

- C. El ayuno no nos parece algo relacionado con el deseo y los anhelos del corazón. Al contrario, solemos verlo como una disciplina exigente impuesta por la fuerza de voluntad o la restricción corporal. Pensamos que es una acción como una práctica espiritual reservada para tiempos de crisis y tragedia, un clamor a Dios por un avance en algún área de nuestras vidas. Sin embargo, *el plan de Dios para el ayuno va mucho más allá. Jesús puso su amor como el motivo del ayuno.*
- D. El Ayuno del Novio se basa en Mateo 9:14-17 (citas paralelas: Marcos 2:18-22, Lucas 5:33-39).  
*<sup>14</sup>Entonces vinieron a él los discípulos de Juan, diciendo: ¿Por qué nosotros y los fariseos ayunamos muchas veces, y tus discípulos no ayunan? <sup>15</sup>Jesús les dijo: ¿Acaso pueden los que están de bodas tener luto entre tanto que el esposo está con ellos? Pero vendrán días cuando el esposo les será quitado, y entonces ayunarán. <sup>16</sup>Nadie pone remiendo de paño nuevo en vestido viejo; porque tal remiendo tira del vestido, y se hace peor la rotura. <sup>17</sup>Ni echan vino nuevo en odres viejos; de otra manera los odres se rompen, y el vino se derrama, y los odres se pierden; pero echan el vino nuevo en odres nuevos, y lo uno y lo otro se conservan juntamente. (Mateo 9:14-17)*
- E. Los discípulos de Juan el Bautista acudieron a Jesús con una pregunta sincera. Estaban confundidos y preocupados por la falta de ayuno de los discípulos de Jesús, porque Juan enseñaba a sus discípulos a ayunar a menudo. Jesús les respondió con una pregunta: "¿Pueden los amigos del Novio llorar, mientras él está con ellos?". Jesús se refería a su muerte en la cruz cuando dijo que se acercaban los días en que Él, el Novio, les sería arrebatado. Algunos sugieren que se estaba refiriendo solo a los muchos días entre su muerte y resurrección, pero no es así, podemos llegar a esta conclusión ya que la iglesia primitiva ayunó después de la resurrección (Hechos 13:1-3; Hechos 14:23; 2da Corintios 6:5; 11:27). También Jesús expone su identidad como Novio en su Segunda Venida en Mateo 25:1-13. En otras palabras, el Novio es quitado hasta su segunda venida. Entonces sus discípulos ayunarían con la misma constancia e intensidad que lo hacían los discípulos de Juan. Su ayuno fluiría del deseo de encontrarse con el Novio.
- F. Los discípulos disfrutaban de la presencia de Jesús, se sentían amados por Él y se regocijaban en su relación con Él (habían estado alimentados por la adicción de su presencia, la adicción a sus palabras, una adicción a su voz). Jesús les dijo que la alegría que experimentaban por su cercanía se manifestaría como llanto o añoranza cuando Él les fuera arrebatado. Cuando la alegría de su presencia nos fuera arrebatada, sentiríamos tristeza y entonces ayunaríamos en respuesta a un anhelo de su presencia (eso significa que tendrán que reorganizar sus agendas, empezaran a abstenerse de comidas, empezaran a saltarse lo permisible para hacer espacio a una mayor realidad espiritual y por una frescura de su relación con el Novio, todo porque están consumidos por el deseo de su amor, el ayuno solo será una respuesta a ese amor)
- G. Jesús describió un día en que Él nos sería arrebatado, y en su demora los amigos del Novio llorarían por Él, añorarían por él y por su presencia. Jesús predijo lo que parecería normal en aquellos días para los que conocen y lo aman. Describió cómo en los días en que el Esposo fuese arrebatado (su muerte, resurrección y ascensión hasta su segunda venida) *el ayuno realzaría y agudizaría el amor y el anhelo en las vidas de sus amigos.* Ayunaríamos por la revelación del Novio y su amor, con el deseo de encontrarnos con Él, anhelando su regreso.
- H. Esta es la primera referencia en los evangelios donde Jesús se da a conocer como el Novio.

- I. John Piper lo describe de la siguiente manera: *Es como si el Novio se fuera de viaje justo antes de la boda, y la Novia no puede actuar como si las cosas fueran normales. Si le ama, ansiará su regreso.*
- J. Ser la Novia de Cristo habla de la posición de privilegio para experimentar el deseo de Dios para nosotros. Como hijos de Dios, estamos en posición de experimentar el poder del trono de Dios (Apocalipsis 3:21; Romanos 8:17). Como Novia de Cristo, estamos en posición de experimentar los deseos del corazón de Dios.
- K. El ayuno nos ayuda para recibir vino nuevo, paño nuevo. El Señor esta tan dispuesto a dar, la pregunta es, si nosotros estamos dispuestos a recibir, él quiere darnos de lo nuevo que él tiene, pero él quiere que estemos dispuestos recibir y eso implica que el encuentre un espacio en nuestras vidas para lo que él quiere depositar.

### III. ABRAZANDO LA DEBILIDAD VOLUNTARIA

- A. El ayuno abraza la debilidad voluntaria para experimentar más el poder y la presencia de Dios. Nos debilitemos en lo natural para recibir más fuerza en el Espíritu.
- B. Dios reveló a Pablo que la liberación de su poder sobre su vida estaba relacionado con el abrazar la debilidad. Esta revelación es fundamental para entender el propósito del ayuno.

***<sup>9</sup>Y me ha dicho: Bástate mi gracia; porque mi poder se perfecciona en la debilidad. Por tanto, de buena gana me gloriaré más bien en mis debilidades, para que repose sobre mí el poder de Cristo.***  
(2da Corintios 12:9)

- C. El estilo de vida del ayuno es someterse voluntariamente a las vulnerabilidades y dificultades que este conlleva. Lo más difícil del ayuno es la debilidad física que produce. Nos debilitamos físicamente y no podemos funcionar como lo hacemos habitualmente (Salmo 109:24).
- D. La "fuerza perfeccionada" se refiere a que Pablo experimenta más el poder de Dios. ***Muchos desean caminar en el "poder perfeccionado", pero no quieren aceptar la debilidad necesaria.***
- E. En el Cantar de los Cantares podemos ver a la Sulamita enferma de amor por la ausencia de su Amado, al no encontrarlo (Cantar de los Cantares 5:6-8) y ella experimenta una gran debilidad en medio de su búsqueda, pero concluye con un final glorioso estando recostada en su Amado. De la misma manera es ver a la Novia reconociendo su necesidad por el Amado, decidiendo ser perfeccionada y tomando una posición de preparación en medio de su debilidad.
- F. Y en medio de la debilidad podemos ser fortalecidos al saber que nuestro Novio volverá, eso nos llena de esa esperanza que no avergüenza (Romanos 5:5) y el hecho de saber que un día tendremos a nuestro Amado cara a cara.

### IV. EL AYUNO UNA RESPUESTA AL HAMBRE POR SU PRESENCIA

- A. La ley del reino es que Dios da según nuestra hambre. Podemos tener tanto como queramos. Por muy hambrientos que estemos, podemos ser saciados. Él sacia a los hambrientos. Él sacia a los sedientos (Mateo 5:6). Ayunar es en realidad estar de acuerdo con la forma en que el Señor nos hizo desde el principio y decir, *¡fui hecho para más!*

- B. Fuimos hechos para Dios y para ser satisfechos sólo por Él. Sin embargo, continuamente llenamos el dolor interior con cosas secundarias. Nos llenamos de placeres inferiores que nos dejan desapercibidos, sofocando nuestra sed de Dios. ***Es una lucha por el hambre más elevada y una obtención del verdadero placer: Jesús mismo.***
- C. Un corazón que no se lamenta por más de Él es un corazón que acepta su actual estado de esterilidad como tolerable. ***Un corazón que clama por más y está insatisfecho y desesperadamente hambriento de Dios, ayuna por el Novio.***
- D. El hambre espiritual nos conduce a un mayor amor. El resultado es dejar espacio para que el amor y la pureza se abran paso en nuestros corazones.

**V. EL DESEO DE DIOS POR NUESTRO TODO**

- A. Jesús dijo: "*Bienaventurados los pobres de espíritu*" (Mateo 5:3). Ser pobre en espíritu significa que somos pobres en un sentido espiritual. En otras palabras, vemos nuestra gran necesidad de que Dios tiene más para nosotros que no estamos experimentando. Ponemos nuestro corazón para experimentar todo lo que Dios tiene para nosotros. Es ser dependientes de su voluntad y dirección.
- B. Jesús, el Novio, está celoso de nuestros corazones. Está celoso de que nuestros afectos no se dividan ni se dejen arrastrar por cosas menores, sino que vivamos vivos en el amor y en pasión por Él, que entremos en los placeres de amarle cada día, hasta que finalmente veamos su rostro. (*Santiago 4:5*)
- C. Algo que el Señor quiere es la plenitud de nuestro corazón, el desea obtener el todo de nuestras vidas. El primer mandamiento nos revela esta intención, amar al Señor con todo nuestro corazón, alma, mente y fuerzas (Mateo 22:37). Aquí era Jesús haciendo referencia a Deuteronomio 6:4 algo que Dios ya había expuesto desde tiempos antiguos, porque su intención siempre fue querer el todo de nuestro amor, no solo una parte, no solo un poco, sino todo de nosotros. Pero no podemos amarlo sin que él nos ame primero, es él quien nos lleva a permanecer en su amor, y amar como el Padre ama a Jesús (Juan 15:9). Cuando Jesús ora en Juan 17:22-26 él pide al Padre para que nosotros caminemos en la misma plenitud de amor en la que él camina.

<sup>37</sup>*Jesús le dijo: Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, y con toda tu alma, y con toda tu mente. (Mateo 22:37)*

<sup>19</sup>*Como el Padre me ha amado, así también yo os he amado; permaneced en mi amor. (Juan 5:19)*

**VI. UN NUEVO PAÑO, UN NUEVO Y MEJOR VINO**

- A. El remiendo de ropa que no se encoge y el nuevo vino representan la nueva realidad que ha venido con Jesús, el reino de Dios aquí, el Novio en medio nuestro. Jesús murió por nuestros pecados una vez y por todas. Él resucitó de entre los muertos una vez y para siempre y su Espíritu está reuniendo y purificando a la novia para Cristo. Éste es el vino nuevo.

<sup>16</sup>*Nadie pone remiendo de paño nuevo en vestido viejo; porque tal remiendo tira del vestido, y se hace peor la rotura.* <sup>17</sup>*Ni echan vino nuevo en odres viejos; de otra manera los odres se rompen, y el vino se derrama, y los odres se pierden; pero echan el vino nuevo en odres nuevos, y lo uno y lo otro se conservan juntamente.* (Mateo 9:16-17)

- B. Los odres nuevos representan las nuevas estructuras necesarias para la revelación de Cristo como el Novio que ya vino y que volverá (el nuevo vino). Él sabía que las estructuras pasadas (estructuras religiosas, limitadas) no serían suficientes para proporcionar una estructura para aquellos que experimentaban continuamente su poder, revelación y pasión.
- C. El Señor pronto reemplazó el odre viejo existente (estructuras religiosas) por este principio de necesitar odres nuevos para un nuevo movimiento del Espíritu. Se ha repetido muchas veces a lo largo de la historia, y se repetirá de nuevo al final de la era, al final de los tiempos. Cuando el Espíritu Santo venga con todo su poder, cualquier odre que no esté de acuerdo con Él se arruinará y romperá. No es posible morar con Dios sino en unidad con Él. El vino del Espíritu Santo sólo se derramará continuamente en un ambiente o estructura que se adapte a Él. Nada es más trágico que el vino se derramado y que la presencia y el poder manifiestos del Espíritu se vayan. Algunas viejas estructuras en este día serán revividas y renovadas.
- D. El ayuno del Novio es uno de los vehículos a través de los cuales odres nuevos serán preparados para acoger lo que Dios tiene por derramar.
- E. El pasaje paralelo del evangelio de Lucas nos detalla algo más al terminar el ejemplo de los odres.
- <sup>39</sup>Y ninguno que beba del añejo, quiere luego el nuevo; porque dice: El añejo es mejor. (Lucas 5:39)*
- F. En lo natural y lógico asimilamos que el vino añejo es mejor que el vino nuevo, debido a que por los años el sabor del vino se intensifica y su sabor y exquisitez se realzan mientras lo degustamos, sin embargo con el Señor es diferente, el vino nuevo que el proporciona es mucho mejor que el añejo, al hablar de preparar odres nuevos para el vino nuevo hace referencia también se deshacernos de las ideas, limitaciones que solemos hacer por nuestra forma de pensar lógica de pensamiento, Jesús rompe esquemas, el realiza milagros, él se mueve en lo sobrenatural, el podrá lograr cosas en corto tiempo que en lo natural tomaría muchos años, como sucedió ese día al convertir agua en vino, el maestasala reconoció que el vino nuevo era mucho más exquisito que el vino servido primero, el cual era añejo. *Jesús es el vino nuevo.*

*<sup>7</sup>Jesús les dijo: Llenad estas tinajas de agua... <sup>8</sup>Entonces les dijo: Sacad ahora, y llevadlo al maestasala... <sup>9</sup>Cuando el maestasala probó el agua hecha vino, sin saber él de dónde era, aunque lo sabían los sirvientes que habían sacado el agua, llamó al esposo, <sup>10</sup>y le dijo: Todo hombre sirve primero el buen vino, y cuando ya han bebido mucho, entonces el inferior; mas tú has reservado el buen vino hasta ahora. (Juan 2:7-10)*

*<sup>13</sup>He aquí vienen días, dice Jehová, en que el que ara alcanzará al segador, y el pisador de las uvas al que lleve la simiente; y los montes destilarán mosto, y todos los collados se derretirán. (Amós 9:13)*

## **VII. LA UNIDAD CON EL ESPÍRITU Y EL MAYOR CLAMOR AL FINAL DE LA ERA**

- A. *¿Cómo cooperamos con el Espíritu para que podamos caminar en la intimidad y el poder en que caminaba la iglesia del Nuevo Testamento? Parte de la respuesta es abrazar el estilo de vida del ayuno.* Esto habla de caminar en el espíritu de ayuno en los alimentos, las finanzas, y el uso de nuestro tiempo, palabras y energía, etc.

- B. El énfasis final del Espíritu Santo antes de la Segunda Venida de Jesús será la relación íntima entre Él y Su Novia. *Juan describió a la Iglesia como estando en profunda unidad con el Espíritu Santo en ese momento, diciendo y haciendo lo que el Espíritu dice y hace. El Espíritu Santo habrá revelado la identidad central de la Iglesia. En lugar de "Iglesia", la Iglesia habrá asumido completamente su identidad de "Esposa" y participará plenamente en el anhelo nupcial de que el Esposo "venga", de que regrese.*
- C. Esta profecía final revela no sólo cuáles serán las actividades primarias del Espíritu Santo en los días venideros, sino también *tres cosas clave* que sucederán en y a través de la Iglesia. *Primero, la Iglesia será ungida con el Espíritu, con gran poder y revelación. En segundo lugar, la Iglesia estará profundamente comprometida en intercesión, clamando "Ven, Señor Jesús". En tercer lugar, la Iglesia será establecida en su identidad nupcial.* Sí, somos y seremos siempre su ejército, su familia, su cuerpo, su Reino, sus hijos e hijas, y mucho más. Sin embargo, nos estamos acercando a la primera vez en la historia cuando el Espíritu Santo enfatizará la identidad espiritual de la Iglesia como Esposa de Jesús.

*(Porción extraída del libro: Las Recompensas del Ayuno – Mike Bickle y Dana Candler)*

<sup>27</sup>*a fin de presentársela a sí mismo, una iglesia gloriosa, que no tuviese mancha ni arruga ni cosa semejante, sino que fuese santa y sin mancha. (Efesios 5:27)*

<sup>7</sup>*Gocémonos y alegrémonos y démosle gloria; porque han llegado las bodas del Cordero, y su esposa se ha preparado. <sup>8</sup>Y a ella se le ha concedido que se vista de lino fino, limpio y resplandeciente; porque el lino fino es las acciones justas de los santos. (Apocalipsis 19:7-8)*

<sup>17</sup>*Y el Espíritu y la Esposa dicen: Ven. Y el que oye, diga: Ven. Y el que tiene sed, venga; y el que quiera, tome del agua de la vida gratuitamente. (Apocalipsis 22:17)*

## VIII. PROPÓSITOS PRINCIPALES DEL AYUNO DEL NOVIO

- A. Provocar y despertar deseo en nuestro corazón, alma y mente para enamorarnos y anhelar más de Dios. Dios nos imparte nuevos deseos a medida que responde a los ya existentes. Una vez que probamos la cercanía de la presencia de Dios, no podemos vivir sin más de Él.
- B. Ablanda nuestros corazones para recibir más de Dios.
- C. Nos renueva espiritualmente, incluyendo lamentarnos por nuestro pecado que obstaculiza el amor.
- D. Mantiene nuestros corazones despiertos y alertas en un mundo adormecido por este siglo.
- E. Nos lleva a experimentar una mayor profundidad del amor de Dios (Salmo 42).
- F. No ayunamos para motivar a Dios a que nos preste atención, sino para recibir el afecto que Él ya nos tiene, *no es para mover su corazón, sino para mover el nuestro.*

## IX. EL AYUNO GLOBAL DEL NOVIO

- A. En respuesta a lo que Jesús nos habla en Mateo 9:14-17 entramos en un estilo de vida de ayuno, abrazando el anhelo por su regreso y por más de su presencia en nuestras vidas.

- B. El Ayuno Global del Novio es una respuesta al clamor del Espíritu para que el Novio vuelva. Es impresionante como esta ola está siendo provocada por el Espíritu y está arrasando y creciendo no solo con un grupo de personas o en un lugar separado, sino que está ocurriendo en las naciones. Esto nos debería llenar de expectativa porque cuando hay un odre nuevo se derrama el vino nuevo, y somos testigos del cumplimiento de las profecías. Dios activara su plan profético en esta generación, a través del ayuno y oración.
- C. Como Casa de Oración hemos decidido unirnos a este mover en respuesta lo que el Espíritu está despertando, un anhelo, un deseo por el retorno de Jesús aquí a la tierra.
- D. El Ayuno Global del Novio, tiene lugar cada primer lunes, martes y miércoles seguido de cada mes (de enero a noviembre) y el primer lunes a domingo (siete días) del mes diciembre, haciendo un total de 40 días a lo largo del año.
- E. Ponemos a un lado todas nuestras labores, todas las cosas que tenemos que hacer. Diciéndole al Señor, ven a mí, Jesús, quiero un encuentro con tus afectos, un encuentro con tu corazón, quiero alinear mi vida con tu palabra, quiero oír lo que estás diciendo, quiero ver lo que estás haciendo.
- F. Si todavía no tienes un estilo de vida de ayuno, puedes dar un paso en esta hora y responder a los que el Espíritu está diciendo y te apartes de diferentes cosas, de comidas, de lo que sea necesario y tomes el tiempo para alimentarte con la palabra, te alimentes de su presencia, y te presentes delante del Señor y contemples su majestad y su poder obrando en tu vida.